



## Kantonsschule Enge Zürich

Die Kantonsschule Enge Zürich nimmt Abschied von ihrem ehemaligen Schulleiter und Lehrer

# Prof. Paul Wyss

*16. Oktober 1932–21. März 2022*

*Lehrer für Mathematik 1970–1998*

*Prorektor 1989–1998*

Nach dem Abschluss des Mathematikstudiums an der ETH lehrte Paul Wyss zunächst an Mittelschulen in Zürich und Winterthur, bevor er nach längerem Auslandaufenthalt 1970 seine Stelle an der Kantonsschule Enge antrat, wo er bis zu seiner Pensionierung 1998 als Mathematiklehrer und Schulleiter wirkte.

In der Frühzeit des Computers und des Programmierens erkannte Paul Wyss mit anderen Begeisterten rasch den Wert der neuen Technologien für die Mittelschule. Zusammen waren sie federführend in der Evaluation und Einführung von Systemen und Programmen. Dazu gehörten die Gestaltung des Informatikunterrichtes, die ausgeklügelten Programme für die Schulverwaltung sowie die Vernetzung der Schule. In logischer Konsequenz amtete er lange Zeit als umsichtiger Stundenplaner. Während 13 Jahren vertrat Paul Wyss die Lehrerschaft in der Schulkommission. In den Siebziger- und frühen Achtzigerjahren gestaltete er eine Schulreform mit, welche die Kantonsschule Enge zu einer der ersten modernen Mittelschulen mit weitgehenden Wahlmöglichkeiten in den oberen Klassen machte. Im Herbst 1989 schliesslich wurde er als Prorektor in die Schulleitung gewählt, wo er mit seiner langjährigen Erfahrung und seiner analytischen, alle Beteiligten berücksichtigenden Art die Schule mitgestaltete. In Würdigung seiner Person sind seine Verlässlichkeit, seine Selbstlosigkeit, sein Mitgefühl, sein Grossmut, aber auch seine Gerechtigkeit und Offenheit zu nennen. Dazu gehört auch seine väterliche Art des Umgangs mit Schülerinnen und Schülern, ohne das Ziel der Schulanforderungen je aus den Augen zu verlieren.

Wir sind sehr dankbar für das langjährige prägnante Wirken von Paul Wyss an unserer Schule. Seinen Angehörigen sprechen wir unsere herzliche Verbundenheit und unser tiefes Beileid aus.

Schulkommission, Schulleitung und Kollegium  
der Kantonsschule Enge

Die Beisetzung findet am Dienstag, 5. April 2022, 14.00 Uhr in Bever GR statt. Für ein anschliessendes Zusammenkommen von Verwandten und Freunden ist gesorgt. Anstelle von Blumenspenden gedenke man den «Médecins sans Frontières», IBAN: CH18 0024 0240 3760 6600 Q, Vermerk: Paul Wyss. Traueradresse: Markus Wyss, Witikonerstrasse 250, 8053 Zürich.